
        Город, завод, арбуз, 

народ, мороз, морковь. 

       



Найдите лишнюю 
букву! 

 в б д ф г п м ш т ж к 
 



Назовите слова с парной 
согласной на конце:

      Глаз, кот, лук, дом, 
луг, бал.

   



Тема:
«Способы проверки парных 
согласных на конце слова».



Цель: научиться правильно 
писать слова с парными 

согласными на конце.



1 способ
 Измени форму слова: 

поставь его во 
множественное число. 



Лев
Сад
Гараж
Мороз

[ в - ф ]
[ д - т  ]
[ ж - ш ]
[ з - с   ]

львы
сады
гаражи
морозы



2 способ
 Измени форму слова так,

 чтобы после этого 
согласного стоял 

гласный звук (буква).



Друг
Луг 
Брат

нет друга
на лугу
У брата



    Грибной, грибки, 
грибы.

Гри б?
п?



3 способ
 Подобрать ,

 чтобы после этого 
согласного стоял 

гласный звук (буква) или 
сонорный.



Гриб – грибной.

Подобрать 
Однокоренное слово



Моро з?
с?

    Морозко, морозы,
морозный.



Итог урока.
Как проверить парный 

согласный на конце слова?



• Чтобы проверить парный 
согласный на конце слова, 

    надо ИЗМЕНИТЬ
    или ПОДОБРАТЬ 

            ОДНОКОРЕННОЕ СЛОВО, 

    чтобы после согласного звука 
стоял 

    ГЛАСНЫЙ    или
    СОНОРНЫЙ  Н                                            


